

El ingreso de Las Bambas se concretaría en el primer trimestre del 2016, mientras que la ampliación de Cerro Verde en el segundo trimestre y Toquepala hacia fines del próximo año o inicios del 2017.



Asimismo, indicó que va a ser más difícil que las familias puedan suavizar la trayectoria de su consumo. “El crecimiento del crédito de consumo debería ser más bajo, porque dicha tasa no está yendo de la mano con la tasa de crecimiento del empleo formal”, indicó.

### Habrà poco espacio para hacer política económica

Juan Mendoza indicó que el próximo año “las autoridades fiscales y monetarias no tendrán tanto margen para hacer política contracíclica en caso se requiera”.

En el lado monetario, “dado que ahora tenemos inflación alta y un dólar fuerte, vas a tener que subir tasas de interés y no vas a tener una política monetaria tan expansiva, sino más bien se va a tener que ser más neutral”, explicó.

“Y por el lado fiscal ya tienes un déficit, ya está en el límite. No hay espacio fiscal. Entonces por el lado de política económica no puedes hacer mucho”, afirmó Mendoza.

### Hay que actuar con mucha cautela

Hugo Santa María advirtió que, aparte de los usuales consejos de

no usar mucho la tarjeta de crédito o la de no endeudarse en dólares, los peruanos deben actuar con bastantecautela.

“Nadie está libre de caer en una situación de desempleo temporal. Hay que ser cautos con las decisiones de consumo: si se puede ahorrar algo, hay que hacerlo. Hay que priorizar los gastos, y elegir las mejores opciones de productos que existen en el mercado en términos de precios y propuestas de valor: desde tarjetas de crédito que uno usa hasta el champú que uno compra”, sentenció el experto.

### Crecimiento del sector minero

El Ministerio de Energía y Minas (MEM) proyectó que la minería peruana crecerá entre diez y once por ciento para el presente año, impulsada por los nuevos proyectos que están empezando a operar y que lo harán a plena capacidad el próximo año.

La ministra de Energía y Minas, Rosa María Ortiz, señaló que para este año se prevé culminar la ampliación de Cerro Verde, que operará a plena capacidad.

“Se espera que este año con la ampliación de Cerro Verde al 100

por ciento, y el dinamismo del nuevo proyecto Las Bambas, se registre una expansión del sector de entre diez y once por ciento”, estimó.

En ese contexto, la ministra anticipó que la producción de cobre crecería 65 por ciento este 2016.

Ortiz refirió que la entrada en producción de varios proyectos, sobre todo de cobre, ha favorecido un mayor dinamismo del sector minero y en lo que va del año está creciendo entre diez y doce por ciento.

Por su parte el viceministro de Minas, Guillermo Shinno, destacó las minas de Constanza y Toromochó, que este año ya alcanzaron su plena capacidad de producción.

Asimismo, resaltó que están en ejecución las ampliaciones de Toquepala, Tambomayo, Uchucchacua, Pampa de Pongo y otros de menor envergadura como Shahuindo, que básicamente son auríferas.

Añadió que el ingreso de Las Bambas se concretaría en el primer trimestre del 2016, mientras que la ampliación de Cerro Verde en el segundo trimestre y Toquepala hacia fines del próximo año o inicios del 2017. **TM**